

Bürgerausschuss Innenstadt
c/o Leonhard Hell
Unterer Metzgerbach 9
73728 Esslingen am Neckar
Tel.: 0711 3041129
Email: BA_Innenstadt@esslingen.de

16.08.2023

Wohngruppe für jugendliche Geflüchtete in der Hirschstraße 1 („Postmichelbrunnen“)

Der Bürgerausschuss Innenstadt durfte sich im Juli einen Einblick in die neu eingerichtete Jugendhilfeeinrichtung in der Hirschstraße verschaffen. Die Dezernentin für Soziales des Landkreises, der zukünftige Einrichtungsleiter und die organisatorisch Verantwortlichen des Landkreises führten uns bei einem Vor-Ort-Termin durch die Einrichtung. Auch wenn zu diesem Zeitpunkt noch nicht alles fertig war, konnte man doch schon einen guten Eindruck über die Einrichtung bekommen.

Der Bürgerausschuss Innenstadt begrüßt die Bemühungen des Landkreises hier nicht nur seiner gesetzlich verankerten Pflicht zur Unterbringung nachzukommen, sondern mit dem neuen Domizil auch einen Platz zu schaffen, der es den Jugendlichen ermöglichen kann, aktiv am Leben in der Stadt teilzunehmen.

Das Haus bietet auf mehreren Stockwerken alles was zu einer guten Unterbringung und Betreuung der Menschen notwendig ist. Neben Gruppenräumen für gemeinsame Kurse, Küchen für gemeinsames Kochen und unterschiedlich großen Wohnräumen bietet das Haus auch vielfältige Rückzugsmöglichkeiten für die Bewohner.

Bei dem Termin wurde das pädagogische Konzept erläutert. Als Bürgerausschuss sind wir natürlich daran interessiert, wie sich eine solche Einrichtung in das Umfeld einfügt. Ebenso sehen wir aber auch, dass das Wohnumfeld Innenstadt in einer schwierigen Lebenssituation einen positiven Beitrag für die Bewohner, die hier eine vorübergehende Bleibe finden, leisten kann. Nach den vorliegenden Informationen können wir davon ausgehen, dass dieses Miteinander gelingt. Durch einen hohen Personalschlüssel und eine Betreuung der Einrichtung rund um die Uhr werden die allgemeinen Regeln des Zusammenlebens streng umgesetzt. Dabei werden die Bewohner intensiv betreut und auf ihren weiteren Weg vorbereitet.

Die Einrichtungsleitung hat uns signalisiert, vor allem den direkten Anrainer*innen aber auch allen anderen Interessierten gerne zum Austausch zur Verfügung zu stehen. Auch als Bürgerausschuss haben wir uns vorgenommen im Kontakt zu bleiben und die weitere Entwicklung zu verfolgen und zu begleiten. An dieser Stelle möchten wir darauf hinweisen, dass wir uns über einen frühzeitigen Einbezug, auch bei kommunikativ schwierigen Themen, freuen.

Der Bürgerausschuss Innenstadt appelliert an die umliegenden Anwohner*innen, dem Projekt unvoreingenommen die Chance für einen Erfolg zu bieten und die Jugendlichen freundlich zu empfangen. Unsere Menschlichkeit, Moral und Solidarität sind gefragt. Sollten Probleme auftreten, auch das kann vorkommen, sind die Betreuer zur Stelle und werden diese regeln.